

FERRO
CARRILES.

De Palma á Manacor y La Puebla.
3 1/2 (mixto) — 8'10 m. — 2'15 t.
De Manacor á Palma y La Puebla.
3 1/2 (mixto), 8 m. — 2'2 t.
De La Puebla á Palma y Manacor.
3 1/2 (mixto), 8'30 m. — 3'15 t.
Los sábados de Palma á La Puebla á
s 4 tarde y los domingos de La Puebla
Palma, á las 3 tarde.
Los días de mercado en Inca.
De Inca á Palma 2 t.

LA OPINION.

VAPORES
CORREOS.

Salidas.—Dom. 8 m. Ibiza y Alican-
te.—Lunes 4 t. Mahon.—Martes 5 t. Bar-
celona.—Miér. 2'25 t. Mahon por Alcedia.
—Juev. 5 t. Valencia.—Sáb. 2'25 t. Barce-
lona por Alcedia.
Entradas.—Lunes 7 m. Valencia.—
—9 m. Mahon por Alcedia.—Miér. 3 t.
Ibiza y Alicante.—Jueves 9 m. Mahon
—10 m. Barcelona por Alcedia.—Sábado
6 m. Barcelona.

PUNTOS DE SUSCRICION.

En la Administracion,
Y EN LA LIBRERIA DE B. ROTGAR,
Palacio, 4.

Redaccion y Administracion: San Pedro Nolasco, 7 principal.

Despacho, de 8 a 11 de la mañana.

PRECIO DE SUSCRICION.

1'25 PESETA AL MES.

PRODUCCION VINICOLA.
DE ESPAÑA

El periódico la «Gironde» publica un extenso artículo acerca de la producción vinícola de España, que por sus dimensiones no podemos reproducir íntegro, pero del cual vamos a tomar los puntos más importantes.

El articulista le da principio consignando las condiciones geológicas y climatológicas de nuestro territorio, para llegar a la deducción de que el vino es hoy el principal producto de España y la fuente de su fortuna.

«El viñedo español, dice, era de 1.200.000 hectáreas, produciendo por término medio 20 millones 814.740 hectolitros de vino, representando un valor de 450 millones de pesetas; una cuarta parte de su producción agrícola. Pero desde hace dos años las plantaciones de viñas han sido muy considerables.

La producción media actual es de 123 litros de vino por habitante, producción que en Francia es de 133 y en Portugal de 100. España nos alcanzará fácilmente, si continúa sus plantaciones.

El español debe poco. Mientras que el consumo medio por habitante es de 115 litros en Francia y de 74 en Portugal, sólo alcanza 65 litros en la Península.

La exportación de vinos españoles es próximamente 8 millones de hectolitros, que representan un valor de 250 millones de pesetas.

Francia está en primera fila de los países que importan, e Inglaterra ocupa el mismo lugar en la exportación... Los vinos españoles ocupan también honroso lugar en los mercados de la América del Sur, principalmente en Buenos Aires, Montevideo y Chile. Los puntos de expedición suelen ser Barcelona, Valencia y Alicante.

Nuestra importación de vinos en España se elevó en 1881 a 2.121.617 hectolitros, representando un valor de 57.284.029 francos; pero esta cifra supone un máximo que nuestros vecinos no deben tomar como base de sus cálculos, si no quieren exponerse a grandes desengaños, porque este tipo bajará seguramente.

Esta disminución en nuestras importaciones debe ser una enseñanza para España, que ha de aplicarse, si quiere conservar nuestra clientela, a proporcionarnos buenos vinos, perfectamente neutros, sabrosos, colorados y ricos en alcohol. A medida que tengamos vinos en Francia, iremos siendo más difíciles para los exóticos, que sólo se toleran en nuestro consumo corriente, gracias á mezclas ruidosas, cuyo objeto es desnaturalizarlos y ocultar su origen. Esta situación crea á los cultivadores ultramarinos la estrecha obligación de preparar con el mayor esmero sus cosechas, si no quieren señalar un déficit considerable en las exportaciones. Tienen junto á sí, en Portugal, temibles concurrentes, y es preciso que se apliquen á producir mucho y barato, te-

niendo que hacer para lograrlo grandes progresos.

España está amplia y dignamente representada en nuestra Exposición de Barcelona, y ocupa vasto emplazamiento en el palacio de los vinos.

Veintiuna provincias han enviado tipos completos de sus vinos, habiéndolos admirables en Jerez, delicioso Pajarete viejo, notable Málaga, Pedro Ximénez, Moscatel, Malvasía, Montilla, Manzanilla, de un gusto y perfume exquisitos. La colección de estos grandes vinos es completa y verdaderamente excepcional. Imposible citar á unos expositores sin citarlos á todos porque todos han hecho esfuerzos dignos de loa.

Pero no son los vinos extra los que nos han ocupado más: cualquiera que sean la calidad y reputación de estos vinos, forman una clase especial cuyo consumo es de lujo, y que sólo interesa á un limitado número de negociantes. Pero los vinos de mezcla, los que alimentan el consumo corriente y vienen en auxilio de nuestro comercio, deben necesaria y particularmente fijar nuestra atención. La más hermosa y completa colección de estos vinos ha sido expuesta por la provincia de Navarra: cuenta más de 1.200 tipos diferentes, artísticamente dispuestos en un elegante pabellón de estilo árabe, construido por los planos de Mr. Anoleaga, arquitecto de Pamplona; 88 pueblos han contribuido al envío de estas muestras. Los vinos de Navarra, de hermoso color generalmente, son muy buscados para las mezclas. Se distinguen también por su elevada riqueza alcohólica. Esta provincia ofrece un vasto campo de explotación á nuestro comercio de exportación.

Al Oeste de Navarra se encuentra una región rica, fértil y esencialmente vinícola desde la antigüedad; la doble Rioja, alavesa y castellana. La superficie de las provincias de Alava y Logroño comprende en conjunto 815.000 hectáreas, gran parte plantada de viñas. Por su clima, menos cálido que el de otras provincias, la Rioja está en excelentes condiciones para producir vinos ligeros, de hermoso color rojo vivo, de una riqueza alcohólica de 11 á 13°, excelentes para las mezclas. Por desgracia, estos vinos, mal cuidados, tienen un sabor muy pronunciado á tierra que les hace desmerecer.

Aragón y Cataluña, aunque por el carácter del suelo difieren son también á propósito para el cultivo de las viñas, y las ricas llanuras de Huesca, Barbastro y Zaragoza, lo mismo que los ribazos de Cataluña, producen vinos en tal abundancia, que constituyen la tercera parte de la producción española. Citaremos, en primera línea, en Aragón, los vinos del Priorato y Cariñena, llenos y sabrosos, ricos en alcohol y de buena conservación, y en segundo lugar los de Huesca. Conviene no beber muy pronto estos vinos, pues se hallan sujetos como los nuestros del Rosellón, á una segunda fermentación, que les enturbia de febrero á abril. Débese, natu-

ralmente, cuidarlos durante este segundo trabajo, que en ocasiones hace subir su riqueza alcohólica hasta 16 y 18°.

En Cataluña, los de Tarragona son los más ligeros y agradables. Pero cuántos otros vinos defectuosos en ambas provincias, pesados, espesos, duzones en Aragón, ligeros, de mal gusto y agrios en Cataluña!

Si de las comarcas del Este volvemos á Castilla la Vieja y Reino de León, veremos en la provincia de Burgos, á una elevación de más de 600 metros, los vinos de la Rivera, poco conocidos y comprados. Su proximidad á la Rioja, su distancia de las vías férreas, su escaso color y poca riqueza alcohólica, perjudican á su despacho.

En Valladolid, Matapozuelos, Pozaldez y la Nava, á unos 700 metros sobre el nivel del mar, se encuentran vinos blancos, que al envejecer se parecen á los de Jerez.

En el centro de España, á orillas del Duero, en el antiguo reino de León, Toro y Zamora se recolectan vinos rojos secos, agradables, de 11 á 13°, fáciles de conservar y propios para la exportación. El camino de hierro de Medina del Campo á Zamora facilita las transacciones. En la parte baja de Valladolid se produce poco vino; 80.000 hectolitros en la provincia de Segovia, y 57.000 en la de Avila, sin condiciones que los hagan buscados en el comercio. En las provincias de Madrid y Guadalajara se cosecha más de 1.000.000 hectolitros de un vino ligero, neutro, de bonito color, riqueza alcohólica de 11 á 13°, propio para la exportación, pero difícil de transportar á Madrid.

Al Oeste de Castilla la Nueva hay los vinos de Cuenca, alejados de todas las grandes vías de comunicación, y despreciados, tanto por esto como por su calidad mediana.

En la Mancha se producen los famosos vinos de Valdepeñas, de un rojo subido en los años buenos, fuertes, procedentes, á lo que se dice, de plantas llevadas de Borgoña. Su reputación es muy considerable en España, donde se les considera como los primeros vinos de mesa. Su cosecha en 1881 ha sido cortísima. Tomelloso es un centro de producción considerable de vinos blancos, que producen muy buenos aguardientes.

Las provincias de Cáceres y de Badajoz, en el valle del Tajo, producen vinos blancos y rojos, poco estimados, y los procedimientos de vinificación dejan en ellas mucho que desear. No obstante, en los buenos años el comercio puede acudir á las inmediaciones de Mérida, donde hay algunos vinos de fácil salida por el puerto de Lisboa.

La parte meridional de la Península, Murcia Andalucía, Alicante, etc.—con excepción de algunos puntos de Italia y de Grecia—la comarca de Europa cuya temperatura es más elevada. En algunos puntos se encuentran verdaderas estepas, regiones salinas, á causa de su carencia absoluta de aguas; pero allí donde hay rie-

gos, la vegetación es maravillosa y la agricultura alcanza resultados inauditos. En la provincia de Valencia la ciencia de la irrigación está llevada á sus últimos límites, y su huerta es la más fresca, sombría y perfumada de España.

En las comarcas expuestas á los ardores del sol y refrescadas raras veces por las lluvias, los vinos han de ser azucarados y fuertemente alcohólicos: allí se encuentran los famosos vinos de Jerez, de Málaga y de Alicante. El Oeste es la patria de los vinos blancos (Cádiz y Huelva); en el Este sólo se producen vinos rojos (Valencia y Alicante). Por todas partes se cuida más que por el Norte el cultivo y la vinificación, especialmente en lo que á los vinos blancos se refiere.

Los viñedos de Jerez ocupan una superficie de 6.000 hectáreas próximamente; su producción puede elevarse á 100.000 hectolitros. La provincia de Cádiz cosecha 1.257.810 hectolitros de vino, y la de Huelva 500.000. Gran parte de los viñedos de Jerez pertenecen á propietarios ingleses: negociantes y preparadores de la misma Nación se ocupan en la mezcla de los vinos con los gruesos de Chicalana, de Rota y de Sanlúcar. Ciertos vinos de primer orden, el «tintilla» de Rota, el «manzanilla», el «pajarete», fabricado con uva que se hace secar antes de mandarla á la prensa, constituyen un verdadero monopolio en manos de algunos propietarios.

La gran exportación del Mediodía de España tiene su centro en Alicante y Valencia: el primer punto especialmente, se halla admirablemente situado y su puerto es muy frecuentado. Desde el establecimiento de las vías férreas, Alicante es el puerto que acerca más Madrid del mar. Los vinos de esta provincia tienen cualidades de primer orden, que les recomiendan á la atención del comercio. Son neutros, sabrosos, llenos, bien coloreados, ricos en alcohol, y por consiguiente fáciles de conservar. No deben emplearse muy pronto, por temor á una segunda fermentación, que suele producirse de Febrero á Mayo. Pasada esta época crítica, ninguno otro vino puede ser más útil para las mezclas. Entiéndase que sólo nos referimos á los vinos secos: cuanto á los dulces, el comercio los utiliza para preparación de los vinos azucarados y aperitivos. Entre los vinos de la provincia, citaremos los de Monóvar, Yecla, Pinoso, Villena y Sax.

En las cercanías de Valencia se cosecha un vino más negro y espeso, con sabor muy pronunciado y desagradable á la tierra. Este vino, muy alcohólico, se rebaña fácilmente, lo que le hace muy buscado en la América del Sur, donde se expiden importantes cantidades del mismo. La provincia de Valencia produce también vinos más ligeros, y que pueden, por lo tanto, utilizarse mejor por nuestros importadores.

FOLLETON.

EL BUSTO.

(NARRACION.)

I.

Fué una noche. Me miró de hito en hito, fijamente, sin pestañear. Después me paseé á lo largo de la calle, silencioso y taciturno. Cada vez que me paraba ante el lujoso escaparate me sonreía con la misma contracción, me arrastraba con iguales encantos, me llamaba de idéntico modo. En su cara glacial, si vale el decirlo, se había condensado una expresión: se habían helado una sonrisa y un gesto. Un elegante sombrero de alas anchas y orgullosa pluma cuadraba perfectamente sus facciones correctas hasta la perfección y traidorosamente dispuestas para alborotar corazones. Prestaban dulce sombra á su proporcionada frente, algunos rizos secos y descompuestos como las hierbas aristocráticas que adornan los

búcares, y á sus ojos unas pestañas artísticamente largas. De sus ojos, sin hipóbole puede asegurar que eran candentes: á lo menos sus miradas cñan en mi corazón, como brasas dentro del agua, levantando humo. De sus cejas arrancaba una nariz recta y delgada, fina, casi transparente como su cutis... Debajo de aquella graciosa nariz temblaban, como pétalos de una rosa, los labios frescos y encarnados en donde se dibujaban los pliegues de una eterna sonrisa, y por último se cerraba la bella elipse de su rostro con una barba ligeramente puntiaguda.

Notábase más abajo el cuello escultural, los redondos perfiles de su seno y la airosa cintura. Y aquí... aquí concluía todo, belleza, mujer, elegancia. La cintura, leve, se convertía violentamente en cilindro, el cilindro tomaba las proporciones del cono y este terminaba en una superficie plana... Un baril inhábil para la escritura, había trazado en ella la siguiente firma: L. Moriani.

Era un busto, un busto que el célebre escultor había vendido al acaudalado dueño de la tienda y que este pensaba vender con gran ganancia. Adios ilusiones!...

Una cartulina blanca contenía esta inscripción en letras grandes y negras: 4.000 reales.

El peso de cantidad tan respetable, cuya impresión primera recibió mi retina, cayó como una losa de plomo, aplastando de un golpe todos mis deseos.

Entonces pensé en poner fin á mi... paseo retirándome á casa para departir amigablemente con mis libros que me esperaban sobre la mesa con más polvo que mugra.

Pero á esta santa intención opuse yo mismo un *distingo*: el recuerdo de aquella cara. ¡Era tan bonita! me miraba de un modo tan expresivo! Y además siempre se sonreía, no hablaba nunca... ni tenía mamá que me hiciese los honores de suegra.

Continué paseándome y volví á mirarla de piés á cabeza, digo mal, de cintura á cabeza y me pareció más bella, más encantadora más incitante y en mi vana alucinación creí percibir el ligero parpadeo de sus ojos, las palpitaciones de su corazón, el murmullo de su respiración angelical y el movimiento de su correctísima nariz. Me pareció, en fin, que el es-

piritu de misteriosa belleza se había trasladado al hueco de aquel prodigioso barro para hablarme y fascinarme como la cabeza parlante á D. Quijote.

Después recordé la soledad de mi gabinete, el alejamiento de mi patria, la falta de parientes, la escasez de amigos y todas aquellas razones que con dulce tentación me decían:

—No seas tonto. Tu estarás muy bien con ella, te sonreirá cuando rías y cuando estes triste. Será la imagen de tu felicidad...

Y por último: no sé como me fui convenciendo: no sé como calló mi pobreza: no sé como suscribí sin restricciones á un pacto tan vergonzoso, ni como pensé ni como obré, ni nada; pero es lo cierto que sucumbí y que mis oídos percibieron, sin ser pronunciada, esta triunfante expresión: Seré mía!

II.

Capítulo de las contrariedades.

Es imposible contaros los millares de ellas que tuve vencer para cumplir la deuda con migo mismo contraída.

UNA AVENTURA DE NOCHE-BUENA.

Aquella noche el poeta Marcelo se habia recogido temprano.

Sentado frente a la chimenea, encendió su pipa de trabajo y soñaba, contemplando con miradas distraídas, los fuegos artificiales de doradas estrellas que se entretenían en disparar los geniecillos del hogar.

Periodicos, libros y cuartillas cubiertas de notas para el poema ó el artículo próximo aparecían amontonados y esparcidos en el mayor desorden sobre su mesa.

De cuando en cuando llegaban hasta Marcelo los ecos de las alegres canciones lanzadas en el boulevard. ¡Era víspera de Navidad, la Noche-Buena!

Momentos antes habia encontrado, entre la multitud de jóvenes bulliciosos que se apiñaban alrededor de los puestos ambulantes del boulevard de S. Miguel, á varios compañeros de casa de otros años.

—Ver te conmigo á «Bullier»,—le dijo el grave Sapeck, quien en esta ocasion habia reemplazado su gravedad con una trompeta de sonidos chillones.—Allí hay baile de máscaras, y despues iremos á cenar al «restaurant» de Harcourt, donde encontraremos á Nana y á la hermosa Tintina. Ponchon ha prometido ser de la partida.

Pero Marcelo habia hecho un triste movimiento negativo de cabeza, prepestando ocupaciones de carácter urgente, que traídujo Sapeck muy oportunamente en «que hay años en que no está uno de buen humor.»

Todo aquel ruido era silencio para Marcelo; toda aquella alegría le parecia fingida, y aquellos olores de francachela de que estaba impregnada la atmósfera le producían un malestar insoportable.

¿Acaso habia envejecido? Su bella juventud, con sus sonoras carcajadas tan francas y profusamente prodigadas, habia desaparecido?

Habia pasado un año, un año justo; era la víspera de Navidad; en el aire seco y frío flotaban tambien las notas de las canciones y el tibio perfume de las viandas. Entonces celebró alegremente aquella solemnidad de la glotonería y del Champagne, confundiendo su locura con la epilepsia de las risas.

Tenia entonces á su lado á Lucila, aquella morena de los grandes ojos de gitana que la casualidad, esa providencia de la gente joven, colocó un día en su camino.

Durante tres meses se amaron; poco era; pero acaso un día no encierra á veces toda una vida?

Despues, una mañana penetró la primavera por la ventana abierta con un rayo de sol impregnado de perfumes campestres y de gorjeos de pájaros.

Sin duda ese rayo de sol arrebató á Lucila, pues... aun no ha vuelto.

Y el poeta, que la debia sus mas frescas inspiraciones y sus mas deliciosos días despertó dolorosamente de su sueño. ¡Con la hermosa gitana desaparecieron las mágicas visiones del paisaje que habia creado su imaginación poética, sus brillantes esperanzas y sus vastos proyectos!

Desde entonces le parecían pálidos los rayos del sol y que las flores carecían de perfumes, porque no hay nada como dos labios purpurinos para encontrar belleza en las flores.

Sumido en estas melancólicas reflexiones se hallaba Marcelo cuando llamaron á la puerta de su habitación. Aunque maldiciendo al importuno que venia á turbar la tristeza de sus queridos recuerdos, fué á abrir.

Era Juan, el antiguo amigo Juan, á quien hacia un año no habia vuelto á ver; Juan, uno de los comensales de la última Noche Buena.

Bastaba decir que era estudiante: que no tenia mas cuarto que el de mi hospedaje: que no conocia á nadie que pudiese prestarme los 4.000 reales y por último que carecía de medios honrosos para adquirirlos.

En tan terrible situacion y espelcado cruelmente por deseo tan pertinaz tuve que ajustar cuentas á solas con migó y decir: ¿Quieres comprar tu adorado busto? Pues trabaja.

Copió documentos y protocolos á una miseria el pliego: escribí varios artículos: traduje con mas galicismo que palabras un heroico folletín: anuncié almoneda de seis libros usados: interés contra mi constumbre á la lotería: vendí mi ropa de verano: empeñé mi reloj: finji un gasto extraordinario á mi padre... y el montón subia. Me abstuve de asistir al teatro abandoné el café, dejé alguna cantidad á merced de las olas que se levantan sobre el tapete verde... y el montón subia. Trabajé más, mucho más de día y noche, continuamente... y el montón casi estaba ya cubierto: pero no pude escaparme de las garras del demonio y ave que pedir como puede, al interés de

Con Juan penetraron en el despacho de Marcelo los metálicos sonidos de aquella alegre fiesta destruyendo sus serlas resoluciones.

—¿Ignoras tú que el universo entero cena esta noche?—exclamó con un tono melodramático de fingida indignacion.—¡En todas partes se ven hoy jamones, pavos, gansos y Champagne! ¿Por ventura tratarías de singularizarte?

En vano pretextó Marcelo sus trabajos y su tristeza. Juan no quiso oírle.

—He citado aquí, para las doce, á tres amigos nuestros: ya no tardarán en llegar, y por tanto, no tenemos tiempo que perder. ¡Pronto á preparar la cena!

Y al propio tiempo que esto decia sacaba de los inmensos bolsillos de su ancho «ruso» un variado surtido de vituallas.

—Tú te encargarás del Champagne—dijo á Marcelo conduciéndola suavemente hacia la escalera,

Algunos minutos despues la alegre partida penetra en la habitación; pero en el camino se habia aumentado considerablemente.

Cada uno iba acompañada de su cada una, aportando en compensacion su parte de cena. Marcelo volvió: todos rodearon la mesa, reinando la más viva alegría entre los convidados.

Sin embargo, á pesar de los esfuerzos que hizo Marcelo, su frente permaneció nublada.

—Estoy seguro—exclamó Juan—que Marcelo, ha olvidado poner sus botas en la chimenea.

—¿Marcelo, vé á buscar tus botas!...

—Pero, querido...

Y todos los comensales, medianamente alumbrados, repitieron á coro: Trae tus botas, trae tus botas.

Marcelo se resignó, y pasando á su alcoba, buscó á tientas las botas detrás de la cortina de targa que cubria el pechero.

Pero las botas se resistieron; no parecia sino que de súbito se habian hecho pesadas, excesivamente pesadas. Además, no estaban vacías. Esto preocupó á Marcelo: ¿Qué habrían metido dentro de sus botas?

De pronto, dos pequeños brazos rodearon su cuello y unos ardientes labios se posaron en sus labios. Una voz muy conocida murmuraba á su oído.

—¿Me amas todavía?

Marcelo vaciló un momento; pero en seguida, en la embriaguez de su alegría, cogió á Lucila, á su pequeña Lucila en sus brazos, llevándola estrechamente apretada contra su pecho al comedor, calzada con sus grandes botas.

Una formidable aclamacion saludó la entrada de los dos amantes.

—¿Y no das las gracias al niñito de Dios?—dijo Lucila.

—Mi querido Juan—exclamó Marcelo abriendo á su amigo,—gracias, gracias.

Mallat.

FRATRICIDA, PARRICIDA Y SUICIDA.

Los actores son españoles y la escena pasa en París.

El relato detallado de la tragedia conyugal que vamos á referir, lo tomamos de una carta que recibimos ayer y á la que prestan veracidad varios periódicos parisienses, que con discrecion y muy á la ligera, dan cuenta del hecho.

Nos serviremos de iniciales, que no son las de los nombres de los personajes, por respeto á las familias interesadas.

La señora de B... se habia casado en Madrid el año 1880 con el hermano de su novio.

No es el caso de explicar las causas de

4.000 por ciento á un vecino de mi calle dos miserables duros: los dos últimos!...

Pertrechado con mi dinero corri precipitadamente á la lujosa tienda y mandé retirar del escaparate la preciosa joya. Ya se acercaba... ya la sostenia con mis manos: ya era mia!...

La deuda estaba satisfecha.

Con la misma precipitacion salí. Atravesando apresuradamente, calles y plazas llegué á mi oscura vivienda donde entretuve en colocar de la mejor manera posible la figura aquella que habia traído con una ligereza digna del robo de Matilde.

Al dejar terminado mi trabajo no pude menos de esclamar.

—¡Lástima que en el mundo no haya una mujer como esta!

Por la noche se celebró en mi casa la fausta adquisicion. Mis amigos poetas ó aprendices de tal concurren todos á la sencilla fiesta y se bautizó con versos y algo más que versos, aquella cabeza angelical; *soirée* de estudiante mucho mas pobre, mucho más modesta que las del gran mundo pero mas franca, más inti-

este casamiento á la fuerza; pero el marido, inmensamente rico, habia triunfado de su hermano, inmensamente pobre y mucho más joven que él.

La señora B... no consintió jamás en hacer vida común con el Sr. de B... y éste vivia resignado, porque los rastros de una enfermedad contagiosa así se lo ordenaban.

La mujer hacia frecuentes viajes á Andalucía y pasaba en compañía de su madre temporadas de tres y cuatro meses.

A principios de octubre marchó á Sevilla la señora de B... prometiendo á su marido regresar á Madrid á medianos de diciembre.

Un anónimo informó á éste, hace días, que su esposa estaba en París y que vivia en un cuarto amueblado del boulevard de las Capucines.

Hay en esa casa un peluquero pae hace todo menos pelucas, y éste sirvió de espía al marido para averiguar la verdad sobre el asunto.

Al corriente de todo, llegó á París B..., el día 23; y acto continuo llamó á la fonda en que se hospedaba, al peluquero denunciador.

A las once y media de la mañana, llamaba B... á la puerta de la habitación que su mujer ocupaba.

Abrió una doncellita de buen talento, que negó á B... que estuviera en casa su señora.

B... sin hacer caso, empujó la puerta y entró de rondón en la pieza que servira de comedor.

El espectáculo que se ofreció á su vista desgarró su alma.

La mujer, en estado interesante, almorzaba tranquilamente al lado de su cuñado.

Al ver al marido y al hermano, se levantaron los culpables y quisieron huir, pero B... sacó un revólver del bolsillo y disparó tres tiros contra su hermano dejándole muerto en el acto.

Luego, arrastrando á su mujer hasta la alcoba, la desnudó completamente y derramó sobre su cuerpo el contenido de un frasco de ácido sulfúrico que llevaba en el bolsillo.

La doncella y demás criados de la casa, que habian pedido auxilio, entraron en la estancia con los vecinos y agentes de la autoridad.

Al vorlos B... que aun tenia en la mano el revólver, se aplicó el cañon sobre la sien derecha; disparó y cayó muerto á los pies de su esposa.

Mr. Dulac—delegado judicial, se presentó en la casa de la señora B... y se instruyen las diligencias internacionales que el caso requiere y la sumaria impone.

Hasta ahora no se han hecho más prisiones que las del peluquero espía, cuya historia debe ser muy curiosa y prestará á la causa incidentes muy dramáticos.

Seguiremos narrando lo que sepamos de este horrible crimen, que sume en la tristeza á la colonia española de París.—*El Progreso.*

ECOS POLÍTICOS.

Hablando del duque de la Victoria, decia en el Congreso el señor don Zeilo Perez que un día habia hallado la corona de España rodando por los suelos, la habia levantado con la punta de su espada y le habia colocado sobre las sienes de una niña.

ma, más divertida y jovial. La frase de todos, el coro, por decirlo así, que se oyó en mi casa fué:

—¡Lástima que en el mundo no haya una mujer como esta!

Y efectivamente con ella un hombre hubiera sido feliz.

III.

Pasaron—como pasan siempre,—meses y meses.

Carlotta como llamaba yo al busto en memoria del Werter, me sonreia por la mañana y por la noche: al acostarme, al levantarme, siempre: pero no se ruborizaba...

Por esto escribí en un album la siguiente sentencia que—como muchas—nadie entendió:

—La virtud no será de barro.

Un día indolentemente guiado por la pereza salí al balcón...

y el llanto del placer cegó mis ojos; en el balcón de enfrente, estaba el ideal, la Carlotta decarne, de ojos azules, de sonrisa intermitente de cabellos rubios. Saqué apresuradamente el busto encanta-

Que otro día el propio duque habia encontrado entre barricadas esa corona, la habia recogido y la habia entregado á la señora de cuya frente habia caído.

Y que otro día, siempre el mismo duque, habia rehusado esa corona, que se le habia ido á ofrecer.

Ya nos explicamos cómo un monárquico del templo de nuestro actual representante en Portugal, Valera, queria enviar al Museo Arqueológico esa corona de que hablaba don Zeilo Perez.

Para que no anduviese por los sitios que ayer mencionaba este señor.

«Aquí se cita, como ejemplo, la monarquía de Inglaterra.

¿Sabeis lo que se ha necesitado para afianzar allí la Monarquía? Pues se ha necesitado nada menos que haya caído bajo el hacha la cabeza de Carlos I, y se ha necesitado, además, que haya caído para siempre aquella raza espesa de los Estuardos; castigo justo á su perversidad.»

Estas son palabras del señor Carvajal en la sesion de ayer en el Congreso.

¿Cualquiera diria que eso lo ha escrito *El Estandarte*.

Primeros párrafos con que un diario ministerial dá la noticia de haberse prendido fuego á una chimenea del ministerio de Fomento, aunque sin consecuencia grave:

«Hemos entrado, á lo que parece, en una época que están de moda los incendios en los ministerios.

Al del ministerio de la Guerra sucedió el de Marina, y hoy ha estado á punto de ser pasto de las llamas el ministerio de Fomento.»

Esos incendios los deben ocasionar los ministros.

Porque hay días que salen del Parlamento echando chispas.

Recuerda «La Correspondencia Militar» que á pesar de los grandes sacrificios impuestos al país por el actual ministro de la Guerra, en pró del personal del ejército, hay todavía de reemplazo en el arma de Infantería, 13 coroneles, 25 tenientes coroneles, 181 comandantes, 538 capitanes, 245 tenientes y 648 alféreces.

Unida esta no despreciable cifra, al reemplazo civil, que bien podemos considerar diez veces más numeroso, formase un ejército al que no le falta más que tiempo y ocasion para hacer proezas.

Da un colega:

«Dices que dentro de breves días será confirmada con un hecho importante la exiccion que trabaja el partido carlista.»

Como la exiccion esa ha llegado ya á tomar caracteres que aun á los más indiferentes repugnan y desagradan, no alcanzamos á comprender cuál será el hecho importante...

¿Tratarán de degollarse unos á otros, dejando los rabes únicamente para muestra?

La *Epoca* intitula un largo suelto consagrado á la guerra intestina que devora al campo carlista, *Hay paz*.

Los sentimientos piadosos y caritativos del periódico gubernamental serian sumamente leales, en el caso de que esos seráficos varones al dejar de maltratarse mutuamente no tuvieran por costumbre

dor, comparé la *Carlotta* de barro con la de veras, como se compraran dos monedas iguales. Tenian un parecido exactísimo, riguroso, fotográfico.

—No hay duda, exclamé, la amo desde hace ocho meses por aproximación...

Cojer papel, pluma y tintero fué todo uno. Apresuradamente escribí á mi nueva vecina la siguiente carta:

«Hace un año que os tengo delante de mis ojos, sin haberos visto: que os admiro, que os adoro sin conoceros. Formais parte de mi existencia.

Un precioso busto que compré es vuestro vivo retrato.

Yo dudé que en el mundo mujer alguna lo igualase en hermosura. Confieso mi agradable equivocación. Disponed de mí como queráis.»

Despues pedí noticias y...

Era la hija del escultor *L. Moriani*.

Era... el modelo.

Florespina.

Julio 84.

casí tradicional desgarrar el seno de la patria.

Que no cese, pues, la guerra de la maledicencia entre ellos, si su concordia é inteligencia ha de producir sus eternas intenciones, que sólo consiguen sangre y ruinas.

LA OPINION.

PALMA 15 DE ENERO DE 1883.

PARTIDOS EN EMBRION.

La historia de los partidos encierra, como la historia de los pueblos, á la par que provechosa enseñanza, saludable experiencia.

Las decepciones y las caídas, los reveses y los descabros, llegan á formar el carácter de las colectividades, como los desengaños y los padecimientos forman el de las personas.

Del mismo modo, los males causados por la imprevisión y la intemperancia son tan lamentables, como satisfactorios los triunfos conseguidos por la sobriedad y la constancia.

En política, las grandes agrupaciones que constituyen entidades capaces de implantar un régimen en la constitución y gobernación del Estado, tienen su infancia, virilidad, vejez y senectud.

Cada una de estas cuatro edades requiere un temperamento, supone una conducta, exige un carácter y determina una posición; siguiendo un orden, una derivación genuinamente cronológica, rigurosamente correlativa.

La perturbación que se produce por efecto de dilaciones, justificadas y tenidas por naturales y por lógicas, en el seguimiento de las aspiraciones desmembra y resta de la razón numérica; pero purifica, conforta y acrisola á la parte sana en cuanto al sosten de las doctrinas, esperando la oportunidad y rechazando el homenaje con que brinda á los incautos el dios éxito.

Por esto la primera edad, la infancia, el embrión de los partidos suele siempre ser el *Deus ex machina*, el confuso caos de deseos y aspiraciones, de proyectos y designios; el *pandemonium* de las necesidades, de las conveniencias, acomodos, intereses y compromisos que representan las individualidades; y que en espantosa confusión bullen y se agitan, avanzan y retroceden, produciendo espantoso desorden, inmensa catarata, en donde se precipitan para ir á formar en sitio lejano y distante de cenagosos alfaques, mansa corriente y suave remolino.

Esta es la fertilizadora cacería, de donde salen á raudales multitud de brazos de agua clara, limpia y meteorizada; brazos que riegan el campo en donde debe fructificar la semilla y ésta, á su dulce tempero, desarrolla el embrión del tierno arbolito, que así fecundado nace, crece, se extiende florece y grana.

Entonces y sólo entonces empieza á vislumbrarse la utilidad de los partidos; entonces y sólo entonces pueden darse á conocer, manifestar sus tendencias, sus fines, su doctrina, vigor importancia y aptitud para ser lo mismo que el puesto á que aspiran ó pretenden ocupar en el rango político social y en el turno con sus congéneres.

Falseando el orden natural de las cosas; violando el encadenamiento ordenado de los sucesos; forzando ó precipitando soluciones y provocando acontecimientos, no se consigue otra cosa que caer en el ridículo que es el mayor y más terrible de los descritos y el más profundo y espantoso de los abismos cuando no correr con vertiginosa rapidez hacia la disolución, como corre hacia el sepulcro el rapaz que ha envejecido por sobra de excesos ó por haber querido vivir en quince años lo que vive una generación.

Los partidos no pueden improvisarse, como se improvisan banquetes ó generales ó ministros.

Si el crisol de la oposición no ha purificado su infancia; si la situación pasiva no les ha dado la ocasión de hacer méritos para conseguir, ó aspecto para desempeñar, ó derecho para exigir, el presentarse al palenque del combate es una irrisión.

Ni producen efecto sus protestas, ni logran llamar la atención sus fórmulas.

Todo se reduce á una algarada que en ocasiones dadas puede producir alguna alarma; pero que no logra jamás inducir al espanto, ni siquiera al miedo.

Verdades son estas negadas sólo ó si-

quier puestas en duda por los crédulos de oficio, por los optimistas de encargo ó por los ignorantes é inexpertos que creen ser bastante su querer para que se conviertan en hecho las utopías.

Ya lo dijimos más arriba: «Las decepciones y las caídas, los reveses y los descabros, llegan á formar el carácter de las colectividades, como los desengaños y los padecimientos forman el de las personas.»

¿Y cómo es posible aprender á andar si antes no se ha aprendido á caer?

Estudien y mediten los hombres temperen sus impetus las agrupaciones; entrenen sus pasiones los partidos y tengan á raya sus immoderadas exigencias todos los que aspiran, desean ó quieren mandar á los hombres.

Para cosechar es indispensable que la semilla de sus doctrinas sufran rigurosas metamorfosis.

Es preciso que germine, nazca, crezca, se extienda, florezca y grane.

Si falta alguno de estos fenómenos, no hay cosecha.

En el vapor correo de esta tarde sale para Mahón el Delegado del Gobierno en Menorca, Sr. Assereto.

También parte para dicho punto el Diputado provincial Sr. Vidal.

El paseo del Borne estuvo poco concurrido ayer por la mañana á pesar de tocar en él, la Banda del Regimiento de Filipinas.

A efectos de reclamación está expuesto en la Secretaría de nuestro Ayuntamiento el proyecto de reconstrucción del empedrado de las calles de Brossa y Juliá.

La Sociedad agrícola industrial y comercial de Manacor celebrará Junta general el día 30 de este mes.

Se ha anunciado ya la vacante de la Notaría de Alaró. Se conceden treinta días, á contar de la publicación del anuncio en la *Gaceta*, para prestar las solicitudes.

El Gobierno de provincia ha recordado á los Alcaldes que remitan con puntualidad las notas mensuales, de precios de los artículos que se consumen.

Por renuncia del facultativo que la desempeñaba esta vacante la plaza de médico titular de Estallenchs, las solicitudes pueden ser presentadas en el plazo de quince días, á contar del siete del corriente.

El colegio médico farmacéutico se reunirá en Junta General literaria el día de mañana á las 6 de la tarde para continuar la discusión del caso de una pluri para presentado por el Sr. Mercant.

Esta mañana ha salido para Ibiza y Alicante el vapor *Union* que no lo pudo verificar ayer á causa del mal tiempo.

El vapor *Jaime II* ha llegado hoy á las siete y media con correspondencia y pasajeros.

Por tercera vez y con igual éxito que las anteriores, se puso ayer en escena la ópera *Los Mosqueteros Grises*.

Ya hemos dado nuestra opinión respecto á esta obra.

Hay solo dirémos: que la concurrencia al teatro fué numerosa y aplaudió con entusiasmo las escenas en que se arma mayor escándalo.

Hoy se canta *El Barberillo de Lavapies*.

De nuevo vemos que vuelve á manosearse la cuestión de venta de la isla de Cabrera.

Esta vez según una correspondencia del *Diario de Barcelona*, es un periódico francés el que da la estupenda noticia, afirmando que la Prusia ha adquirido por cerca de tres millones (no se dice si de duros, pesetas ó reales) la citada isla, añadiendo que España no tendrá más remedio que ver ondear la bandera alemana en territorio español.

Siendo francés el colega que echa á volar la especie y andando la Prusia

mezclada en el catarro, puede suponerse que aquella versión puede haber sido inspirada por un exceso de celo á favor de nuestros intereses.

Al anochecer del viernes y en todo el día del sábado la mar estaba tan gruesa y agitada que volvió á batir las murallas del trozo comprendido entre las puertas de Calatrava y de la Portella, causando numerosos desmoronamientos en el murallón de defensa y destrozando una buena parte del camino de ronda y de la acera que lo orilla, hasta el punto de que ayer tarde era completamente imposible á la gente que iba á pie el poder transitar por dicha acera, en la cual había amontonada una muy considerable cantidad de piedras.

Es la centésima vez que damos una noticia parecida y esperamos que por la centésima también será desoída nuestra voz y la de nuestros compañeros en la prensa que se han interesado en favor de la debida recomposición de aquella parte de escollera que tantos perjuicios ocasiona.

El sábado volvió á lloviznar durante el día y por la noche desde las diez hasta las tres de la madrugada de ayer, llovió con regular abundancia.

En la sesión ordinaria que celebró el viernes nuestro Ecmo. Ayuntamiento á la que concurrieron únicamente los señores Ribot, Camps, Lladó, Estade y Serra, se acordó por el voto de los tres primeros, contra el de los dos últimos, que la corporación Municipal costeara este año la fiesta de S. Sebastian, satisfaciéndose los gastos con cargo al capítulo de los de representación del Ayuntamiento.

Después de una mañana bastante fría, se puso bien el tiempo ayer tarde, con cuyo motivo el paseo de la Rambla estuvo animado y concurrido hasta muy entrada la noche.

Por causa del mal tiempo que reinaba tuvo que suspender su salida para Ibiza y Alicante el vapor-correo *Union*.

Esta mañana ha emprendido el viaje habiendo abonanzado notablemente el tiempo.

El *Isleño* dice en su número del sábado que se habla de dos corridas de toros que se han de dar después de Pascua, en las que lidiará el famoso *Toledano* con su cuadrilla.

Si en vez de esto dijese el colega que después de Pascua se habían de verificar dos corridas de *Toledanos* lidiados por un toro y su cuadrilla, palabra de honor lo hubiéramos creído.

Así como creemos hoy que nuestro apreciable compañero ha sido víctima de una *inocentada*.

Agradecemos á D. José Guasp, Vicepresidente de la Tertulia el atento B. L. M. en que nos invita á los cuatro bailes de máscara que han de verificarse en aquella sociedad.

CORREO.

Madrid 13.

Ha llegado á esta corte el ex-gobernador de Valencia Sr. Loma con su familia.

Actívanse las negociaciones para ultimar los tratados de comercio con algunas naciones.

El Sr. Romero Giron ha aceptado el proyecto del Código de Comercio que tenía preparado el señor Alonso Martínez.

La prensa elogia el discurso que pronunció ayer en el Senado el señor Camacho.

Mañana se reúne la Junta de coalición republicana.

Londres 12.—La nota inglesa relativa á la cuestión egipcia ha sido entregada ayer á la Puerta Otomana.

Paris 12.—Esta mañana á las nueve ha salido un tren especial para Niza, conduciendo los restos mortales de Gambetta.

No ha habido manifestación alguna.

Carece de fundamento el rumor relativo al envío de una embajada china á Hue (imperio de Annan.)

Las relaciones entre China y Francia, son excelentes, y por lo tanto, son inexactos los rumores de haber surgido dificultades entre ambos países sobre la cuestión del Tonkin.

Londres 12.—El gobierno inglés ha propuesto que se reúna en Londres la

conferencia internacional encargada de arreglar la cuestión del Danubio, fijando la fechada del 19 de Enero.

El gobierno austriaco ha pedido que se aplace hasta el día 31.

Es probable que se acuerde así.

Viena 12.—Asegúrase que el gobierno otomano está dispuesto á contestar á la nota inglesa sobre la cuestión egipcia, declarando que reivindica todos los derechos de soberanía del Sultan, no solamente sobre el Egipto, sino también sobre Túnez y la Bulgaria.

Dícese que las relaciones entre Inglaterra y Turquía son cada vez más tirantes.

Lisboa 12.—Se asegura que según la reforma constitucional, se va á suprimir la Cámara de los pares, organizándose el Senado en una forma parecida al de España. El Senado comprendiase de 150 senadores, de los cuales 50 serian vitalicios nombrados por el rey, 50 representando diversas categorías y los restantes 50 elegidos indirectamente ó por compromisarios.

La Cámara de diputados compondriase de 160 individuos, adoptándose un sistema electoral que facilite la representación de las minorías.

Madrid 13.

Esta noche conferenciará el señor Loma con el ministro de la Gobernación.

El Consejo de ministros se ocupará mañana del arreglo del personal para los altos cargos que están vacantes.

Los diputados republicanos se reúnen esta noche.

Los izquierdistas niegan que existan disidencias en el seno de su partido.

Aumentan los estragos de la fiebre en el Senegal.

Atribuyese á D. Cándido Martínez, director de Comunicaciones el proyecto de rebajar el precio del franqueo de las cartas en la Península.

En Arehena se han sentido siete temblores de tierra. La población está alarmada. No hay que lamentar ninguna desgracia personal.

El gobierno de Francia ha entregado á las autoridades al bandito Pancha Amcha Ampla.

Congreso.—El Sr. Cortes proclamado diputado por el distrito de Gandia, prestando juramento en seguida.

El Congreso se reúne en secciones. Después continuará la discusión del proyecto de Código de Comercio.

En el Senado sigue discutiéndose la interpelación sobre la crisis.

El general Rodríguez Arias ha jurado el cargo de ministro de Marina y tomado posesión del mismo.

Senado.—Continúa el debate sobre la interpelación de la última crisis.

El Sr. La Orden dice que no le satisfacen las esplicaciones del gobierno sobre la crisis. Añade que á él lo único que le satisfaría es ver un gabinete compuesto de nueve ministros republicanos. (Rumores.)

El Sr. La Orden termina dirigiendo graves censuras á la gestión administrativa del señor Camacho.

Congreso.—Continúa discutiéndose el proyecto de Código de Comercio. Se desechan varias enmiendas.

La sesión carece de interés.

TEATRO PRINCIPAL.

Funcion para hoy lunes 15 Enero.

10.ª DE ABONO DE LA 9.ª DECENA.

A petición de varios Sres. concurrentes se pondrá en escena por última vez la divertida y popular zarzuela en tres actos y en verso, titulada:

EL BARBERILLO DE LAVAPIES.

A las 7 y media.

Telegramas Particulares.

Madrid 14 á las 11.15 n.

(Recibido á las 12.44 t.)

La «Gaceta» publica el nombramiento del señor Rodríguez Arias para el Ministerio de Marina; y una circular á los Gobernadores disponiendo que los Ayuntamientos remitan los resúmenes de los presupuestos aprobados.

Publica además el nombramiento de Director general del Registro de la Propiedad.

Se han aprobado los créditos para material de carreteras.

Productos Farmacéuticos DE SEABURY Y JOHNSON

FABRICANTE DE NUEVA-YORK.

AGENTE GENERAL EN ESPAÑA, D. JOSÉ ROMERO, BARCELONA.

Depósito para las Baleares.

CENTRO FARMACÉUTICO PALMA.

EMPLASTOS MEDICINALES

ESTENDIDOS SOBRE GOMA ELÁSTICA PREPARADA.

Las ventajas de la Goma elástica preparada son: Sus cualidades de conservarse—porque se prepara en frío, por cuyo medio se evita la volatilización por el calor—y la comodidad de su uso. El empleo de la Goma Elástica en la preparación de los Emplastos tuvo su origen en nuestra casa. Se hacía necesaria una mejora en los sistemas antiguos y con este objeto dedicamos varios años á detenidos estudios para obtener un completo éxito. Diez años de experimentos nos han demostrado que la Goma Elástica es la mejor base que pueda emplearse en la preparación de estos artículos. Esta sustancia impide que las drogas en composición queden bajo las influencias destructivas de la atmósfera, tales como el calor y la humedad. Otros emplastos se preparan generalmente empleando una alta temperatura que tiende á despojar de sus partes volátiles á las sustancias empleadas, siendo por consiguiente inútiles desde su principio.

EMPLASTO ADHESIVO SALICILADO, DE MEAD. (Para Cirujanos.)

ESPARADRAPO ANTISÉPTICO.

Este artículo ha sido declarado por los mejores cirujanos como el Emplasto Adhesivo más perfecto que se conoce. Se adhiere con el calor de la piel sin necesidad de calentarlo ó humedecerlo, y en este concepto es muy conveniente. Es flexible, á prueba de agua y siempre está en condiciones para usarse. No tiene ninguna propiedad irritante y es muy cicatrizante. Puede quitarse sin que quede ninguna de las materias adhesivas en la piel. Se adhiere con más firmeza que ningún otro Emplasto. Está combinado con ácido salicílico, el cual lo hace antiséptico. Al mismo tiempo que es superior á los Emplastos Adhesivos comunes para uso general, lo es especialmente en el tratamiento de clavículas rotas, en las dislocaciones y en donde quiera que sean necesarios emplastos fuertes y adhesivos.

EMPLASTO VEGIGATORIO Á LA GOMA ELÁSTICA (Alcanforado.)

Este artículo goza de gran reputación, y su acción característica no conoce rival en ningún clima. Toda la cantárida está incorporada, y por medio de constantes manipulaciones se halla perfectamente combinada con el emplasto. *Sus propiedades se desarrollan pronto y á espaldas en menos tiempo que el cerato.* Nunca deja de ampollar cuando se usa según la instrucción. Además de su eficacia superior como cáustico, hemos mezclado una cantidad suficiente de Alcanfor, que con el Aceite de Olivas, usado sobre la superficie del emplasto, impide la supresión de la orina. Esta mejora será apreciada por los facultativos. Es más útil que ninguna otra preparación de cantáridas.

EMPLASTO DE BELLADONA.

Los médicos se han declarado en favor del Extracto de Belladona Condensado, y por medio de frecuentes análisis se ha venido á descubrir el hecho de que esta preferencia no es bien fundada. Las comparaciones analíticas hechas entre el Extracto de Belladona Alcohólico y el Extracto de Belladona Condensado, presentan el hecho concluyente, que el Alcohólico debe preferirse, toda vez que *contiene dos veces más de Atropina.* El extracto condensado ó acuoso se descompone mientras que el extracto alcohólico permanece inalterable; basado sobre estos hechos, nosotros incorporamos solamente el Extracto Alcohólico común, *asegurando de este modo á los inteligentes una acción mayor, más pronta y más decisiva.* La fuerza de nuestro Emplasto de Belladona es estrictamente oficial y ofrece otra particularidad especial que será recibida favorablemente por la facultad, y es, que *no contiene propiedades irritantes ó estimulantes,* promoviendo desde luego en toda su extensión la influencia de la acción sedativa de la droga.

EMPLASTO DE MOSTAZA Extendido sobre Lienzo de Algodón.)

(TELA MOSTAZA.)

Este emplasto de Mostaza es una mejora superior á la de las mejoras fabricantes franceses; la mostaza está preparada de modo que excluye toda humedad, conservando inalterables, con semejante tratamiento, sus propiedades esenciales. Se conserva inalterable, se adapta pronto á la parte, y cuando está todo húmedo no se quiebra en pedruzcos, como sucede con todos los otros emplastos de mostaza. No forman grietas, ni se desmenuza y puede quitarse sin manchar la piel ni el vestido. *Fabricado de mostaza pura,* está exento de aceite de Croton ó otras sustancias peligrosas que se usan á menudo para producir irritación intensa. Están colocados en cajas de hoja de lata y se conservan inalterables en cualquier clima.

PAPEL DE MEADS, PARA CURACIONES QUIRURJICAS.

Se sustituye perfectamente al hule de seda, y es más barato.

Este artículo fué preparado primeramente por nosotros á instancias del Dr. W. W. Reen, del Hospital de Santa María, en Filadelfia. El informe del Dr. Reen sobre este papel, publicado en el periódico «Medical Reporter», de Filadelfia, fué el siguiente: «Es impermeable al agua durante 72 horas por lo ménos, aun despues de haber sido doblado y arrugado repetidas veces. Es así mismo impermeable al aire bajo las mismas condiciones. No absorbe el agua ni los humores. Puede emplearse con las sustancias más calientes que puedan soportarse. Es flexible y al mismo tiempo bastante fuerte para los usos comunes. Cuesta mucho ménos que cualquier otro apósito de su clase. Es eficiente y en muchos casos superior y al mismo tiempo más barato que el hule de seda.

ALGODON ABSORBENTE SATURADO DE BORAX.

La creciente demanda de apósitos económicos de esta clase, nos ha animado á dedicar una atención particular á la fabricación del algodón absorbente y saturado de borax, cuyo uso entre los médicos, especialmente en el tratamiento de las enfermedades de mujeres, está llamado á hacerse general por su baratura y utilidad.

PARCHES POROSOS (Capicón) DE SEABURY JOHNSON.

Este artículo ha ido ganando favorablemente, entre nuestros más conocidos facultativos, y á juzgar por sus efectos, quizás es el mejor rubefaciente que se conoce. Tiene la acción general de la mostaza sin los efectos de esta. Las propiedades características del capicón ó agi se sostienen sin variación de 24 á 36 horas sin producir ampollas, siendo *uaves,* continuas y estimulantes. Este emplasto se extiende en la goma elástica preparada y perforada de gran número de pequeños agujeros que permiten la salida de la sustancia que constantemente se desprende de los poros de la piel. Sin esta previsión esta sustancia sería absorbida lo que al fin vendría á ser perjudicial para el enfermo.

Deposito al por mayor.—CENTRO FARMACÉUTICO Plaza de la Harina 34 y 36

Palma.—Per menor en todas las farmacias de las Baleares.

Singer.

INTERESANTE.

La Compañía Fabril «Singer» de Nueva York, deseosa de corresponder al creciente favor que el público en general dispensa á sus inmejorables máquinas para coser «Singer» legítimas, ha ordenado á todas sus casas, que en lo sucesivo acompañen á las máquinas familia é intermedia, además de las 16 piezas que anteriormente se daban, 8 más, á saber:

- 3 dobladillos de diferentes anchos.
- 1 ribeteador de biasas.
- 1 pie para los mismos.
- 1 pieza para sobrecargar costuras.
- 1 acolchador.
- 1 marcador de pliegues.

Todos los modelos de nuestras máquinas á

10 reales semanales,

sin adelanto ni aumento alguno.

Enseñanza y atenciones gratis á domicilio y sin límite.

Sucursal en Palma.

4, JAIME II, NUM. 4.

Ganga.

Se venden varios muebles y cortinajes de gusto nuevos. Calle de la Gloria, número 26, segundo, de 3 á 4 y media de la tarde.

Lustre Aleman

PARA EL CALZADO Y CORREAJS

SIN EMPLEAR CEPILLO.

Gran renovador y conservador del calzado.

Deposito al por mayor y menor en la droguería de Jaime Suan y Torés, calle de la Galera, número 18 y 20 y Cordeleña 19. 15-5

Aviso.

En la calle del Campo Santo, número 23, hay un primero y segundo pisos para alquilar que reúnen las comodidades apetecibles. 5-4

CUERPO DE ESTADISTICA.

El día 1.º de Febrero empezarán las clases preparatorias para la próxima convocatoria de ingreso en dicho cuerpo dirigidas por D. Ricardo Fuster jefe de Estadística de esta provincia. 8-4

Se venden las vidrieras

y el mostrador (TAURELL) de la tienda de la calle de la Platería, número 34. 4-3

ALQUILER.

Un tercer piso en la calle de Mesquida número 9 cercana al Borne, y de mucha capacidad y tiene agua de pozo y fuente. Darán razón en el piso principal.

DICCIONARI

mallorquí-Castella

Ordenat en vista de tots els qui s'han publicat fins es dia d'avuy, considerablement augmentat ab totes sas véus d'us modern y antic que no s'troban en ningún d'ells: contenguent sas paraulas més usuales de sa llengua catalana, valenciana y antigua llemosina: totes sas locals y particulars de sas illas de Menorca é Ivissa; sas de ciencias, arts, ofícis, professions, comérz, náutica, industria y agriculturas sas estrangeras adoptadas y sas de sas castella, admésas ensas conversaciones y literatura balear, a b sas respectivas definicions, acepciones, significat y correspondencia castellana.

A pesar de sa bondat de s'edició y dels grans gastos que ocasiona; y á fi de que se classe ménos acomodada paga poseir un libre de tanta utilitat, es préu de cada entrega será tan sòls de

3 cuartillos de real en tota España.

PUNTS DE SUSCRIPCIÓ.

Palma.—A sa librería d' en Bartomeu Rotger, carrer de Palacio, núm. 4, devant sa Diputació provincial, ahont se dirigiran sas peticions y reclamacions.

PRENSAS Y COPIADORES.

Las hay para vender en la imprenta de este periódico.

CULTOS SACRADOS.

SANTO DEL DIA DE MAÑANA.

Santa Estefania de Quinzani.

El Jubileo de cuarenta horas se gana en Santa Eulalia, dedicadas á la Purísima Concepcion de Maria.

SECCION COMERCIAL

EMBARCACIONES FONDRAJAS.

Día 13.

De Barcelona en 14 horas vapor Palma, de 933 ton., cap. D. Francisco Taronji, con 20 mar., 21 pas. y efectos.

De Barcelona en 14 horas vapor Lulio, de 689 ton., cap. D. Juan Mas, con 21 m., 63 pas. bajija y efectos.

De Puerto-Rico en 40 dias bergantin goleta Beatriz, de 150 ton., cap. D. Jaime Bonet, con 10 mar., y cueros.

De Rio Janeiro en 60 dias bergantin goleta Catalina, de 180 ton., cap. D. Guillermo Bosch, con 9 mar., y cueros.

DESPACHADAS.

Para Ibiza y Alicante vapor Union, de 518 ton., cap. D. Juan Bosch, con 21 m., pas. bajija y efectos.

COLEGIO NOTARIAL

DE LAS BALEARES.

Junta de gobierno del Montepio.

Aprobada por la Superioridad la reforma del Reglamento de este Montepio, regirán sus prescripciones desde el día de hoy; y á fin de dar cumplimiento á lo que dispone el art. 14, se pone en conocimiento, por medio de los periódicos, de las personas que se consideren con derecho á pension, por estar comprendidas en las disposiciones del cap. VI, para que antes del día 15 del próximo Febrero presenten sus instancias debidamente documentadas al infrascrito secretario. Palma 1.º de Enero de 1883.—El Presidente, Cayetano Socías.—El Secretario, Gaspar Sancho.

Gran baratura

de maderas del Norte y de pino rojo de varias dimensiones en los almacenes del peso de la Paja.

El que desea adquirir el prédio llamado las FONTS FRESCAS, de poco más de cinco cuarteradas conradio y parte plantada de almendros y algunos árboles frutales con casa rústica y urbana en la misma finca, y dos cisternas una en la misma casa y otra contigua á ella; situado en el término de esta ciudad y punto denominado «Son Inglada» podrá avistarse con sus dueños de quienes les darán razón en la calle de San Pedro Nolasco, número 3, piso segundo.

Con los mismos podrá tratar el que desee adquirir dos casas llamadas del *Rej* contiguas una á la otra sitas en el pueblo de Establimants, si bien una pertenece al término de Palma, y con las mismas casas se vende también una cuarterada de tierra adjunta á ellas.

COMPANIA CURTIDORA

E INDUSTRIAL.

Por acuerdo de la Junta de Gobierno y en cumplimiento del artículo 18 de los Estatutos de esta compañía, se convoca á los accionistas de la misma, á Junta General ordinaria, la que se celebrará á las 12 de la mañana del día 14 del próximo Enero, en el local que ocupa la Junta de Agricultura, Industria y Comercio.

Palma 28 Diciembre de 1882.—P. A. de la J. G.—El Administrador, Cosme Bauza.

Por acuerdo de la Junta de Gobierno, y á tenor del artículo 9 de los estatutos de esta compañía, se avisa á los señores accionistas de la misma al pago del 5.º dividendo pasivo de un 5 por 100 del valor nominal de sus acciones, que se hará efectivo en las oficinas de la sociedad, desde el 22 al 31 del corriente mes.

Palma 8 Enero de 1883.—El Administrador, Cosme Bauza.

EL VAPOR

LULIO,

saldrá de este puerto para el de BARCELONA, todos los martes á las cuatro de la tarde con la correspondencia pública.

Admite carga y pasajeros.

Quesos.

Se han recibido el Briel Rochefort y el Guyere. Se encuentran en el establecimiento de Mulet, Miñonas, 5.